

Geschichtslektionen

Sonntag, 8. Dezember 2013

2013 meldet 2014 an. 2013 evoziert

Erinnerungen an das Ende einer Epoche, den Vorabend vom ersten großen Krieg. Die Magie der Zahl spielt mit im Gedächtniskult unserer Zeit. Vor 100 Jahren war noch Frieden, aber der Krieg „lager in der Luft“, bereitete sich vor, war spürbar, brach aus. Übliche Vereinfachungen äußern sich schon sprachlich. Der Krieg war nicht ausgebrochen, er brach nicht wie eine Naturgewalt über die Menschen herein. Der Krieg war eine von vielen Kräften gesetzte politische Tat, er war geplant und organisiert. Der Krieg war, was er damals war so gut wie heute, die ultima ratio der Politik.

Kolumne "Wort zum Sonntag " von Haimo L. Handl, 8.12.2013